

ABSTRAK

Anggi Riza Tri Sanjaya, 12102193163. **Ketahanan Keluarga pada Pasangan yang Tinggal Serumah dengan Orang Tua dalam Perspektif Keluarga Masalah (Studi Kasus di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung)**, Skripsi, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2024. Pembimbing: Dr. Hj. Nur Fadhillah, S.H.I., M.H.

Kata Kunci: Keluarga Masalah, Ketahanan Keluarga, Serumah dengan Orang Tua.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya realita pasangan yang tinggal serumah dengan orang tua di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung, dimana terdapat keluarga yang tetap harmonis meskipun tinggal dalam satu rumah dengan orangtua, sekalipun rentan terdapat konflik dalam menjalani bahtera rumah tangga. Ketahanan keluarga pada pasangan yang tinggal serumah dengan orang tua menjadi isu yang menarik untuk dikaji menggunakan perspektif keluarga masalah.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana ketahanan keluarga pada pasangan yang tinggal serumah dengan orang tua di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana ketahanan keluarga pada pasangan yang tinggal serumah dengan orang tua di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung dalam perspektif keluarga masalah?

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan studi kasus. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan kondensasi data, penyajian data, dan verifikasi. Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan triangulasi.

Hasil dari penelitian adalah: 1) Ketahanan keluarga pada pasangan yang tinggal serumah dengan orangtua yang dilakukan di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung, menunjukkan bahwa pasangan yang tinggal serumah dengan orang tua ini memiliki ketahanan keluarga yang baik. Hal ini terlihat dari lima dimensi aspek ketahanan keluarga yang menjadi fokus penelitian, yaitu landasan legalitas dan keutuhan keluarga, ketahanan fisik, ketahanan ekonomi, ketahanan sosial psikologis, dan ketahanan sosial budaya. Kelima aspek ini terpenuhi sehingga dapat saling mendukung dan berkontribusi dalam menciptakan lingkungan keluarga yang stabil dan harmonis. Kehadiran orang tua di dalam rumah tangga juga memberikan dukungan nyata, baik secara material maupun emosional. 2) Ditinjau dari perspektif keluarga masalah, kelima aspek ketahanan keluarga pada pasangan yang tinggal serumah dengan orangtua di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung telah selaras atau relevan dengan pilar dan landasan keluarga masalah. Lima pilar keluarga masalah meliputi *mitsaqan ghalidzan*, *zawaj*, *taradhin*, *mu'asyarah bil ma'ruf*, dan *musyawarah*. Sedangkan landasan keluarga masalah meliputi *hifz al-din*, *hifz al-nafs*, *hifz al-nasl*, *hifz al-'aql*, dan *hifz al-mal*.

ABSTRACT

Anggi Riza Tri Sanjaya, 12102193163. **Family Resilience in Couples Living Together with Parents from the Perspective of Maslahah Family (Case Study in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency)**, Thesis, Islamic Family Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2024.
Supervisor: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I., M.H.

Keywords: Maslahah Family, Family Resilience, Living with Parents.

This research is motivated by the reality of couples living together with parents in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency, where families remain harmonious despite living in the same house with parents, even though they are vulnerable to conflicts in family life. Family resilience in couples living together with parents becomes an interesting issue to be examined using the *maslahah family* perspective.

The research problems in this study are: 1) How is family resilience manifested in couples living together with parents in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency? 2) How is family resilience in couples living together with parents in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency from the perspective of *maslahah family*?

This research is a qualitative study using a case study approach. Data collection techniques used in this study are observation, in-depth interviews, and documentation. Data analysis is carried out with data condensation, data presentation, and verification. Data validity is checked through triangulation.

The results of the study are: 1) Family resilience in couples living together with parents in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency shows that these couples have good family resilience. This is evident from the five dimensions of family resilience that are the focus of the study, namely the foundation of legality and family integrity, physical resilience, economic resilience, socio-psychological resilience, and socio-cultural resilience. These five aspects are fulfilled so that they can support each other and contribute to creating a stable and harmonious family environment. The presence of parents in the household also provides tangible support, both materially and emotionally. 2) In terms of the *maslahah family* perspective, the five aspects of family resilience in couples living together with parents in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency are aligned or relevant with the pillars and foundations of *maslahah family*. The five pillars of *maslahah family* include *mitsaqan ghalidzan*, *zawaj*, *taradhin*, *mu'asyarah bil ma'ruf*, and *musyawarah*. Meanwhile, the foundations of *maslahah family* include *Hifz al-Din*, *Hifz al-Nafs*, *Hifz al-Nasl*, *Hifz al-'Aql*, and *Hifz al-Mal*.

البحث مستخلص

أنجي ريزا تري سانجاي ، ١٢١٠٢١٩٣١٦٣ ، صمود الأسرة لدى الأزواج الذين يعيشون في منزل واحد مع الوالدين من منظور الأسرة الصالحة (دراسة حالة في قرية جاتيموليو، منطقة كاومان، مقاطعة تولونج أغونج)، أطروحة ، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة والعلوم القانونية ، عين السيد علي رحمة الله تولونجاغونغ ٢٠٢٤ ، المستشار: الدكتور حجة نور فضيلة ، م الكلمات المفتاحية: الأسرة الصالحة ، صمود الأسرة، المنزل مع الوالدين.

مشاكل البحث في هذه الدراسة هي: (١) كيف يبدو صمود الأسرة لدى الأزواج الذين يعيشون في منزل واحد مع الوالدين في قرية جاتيموليو، منطقة كاومان، مقاطعة تولونج أغونج؟ (٢) كيف يبدو صمود الأسرة لدى الأزواج الذين يعيشون في منزل واحد مع الوالدين في قرية جاتيموليو، منطقة كاومان، مقاطعة تولونج أغونج من منظور الأسرة الصالحة؟

هذه الدراسة نوعها دراسة نوعية باستخدام نهج دراسة الحالة. تستخدم تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة الملاحظة، والمقابلات المتعمقة، والتوثيق. تم تحليل البيانات من خلال تكثيف البيانات، وعرض البيانات، والتحقق. تم التحقق من صحة البيانات باستخدام المثلثية.

نتائج الدراسة هي: (١) يظهر صمود الأسرة لدى الأزواج الذين يعيشون في منزل واحد مع الوالدين في قرية جاتيموليو، منطقة كاومان، مقاطعة تولونج أغونج، أن الأزواج الذين يعيشون في منزل واحد مع الوالدين لديهم صمود أسري جيد. يتضح ذلك من خلال الأبعاد الخمسة لصمود الأسرة التي ركزت عليها الدراسة، وهي الأساس القانوني وتماسك الأسرة، والصمود البدني، والصمود الاقتصادي، والصمود الاجتماعي النفسي، والصمود الاجتماعي الثقافي. تم تحقيق هذه الجوانب الخمسة بحيث يمكن أن تتكامل وتساهم في خلق بيئة أسرية مستقرة ومنسجمة. كما يوفر وجود الوالدين في الأسرة دعماً حقيقياً مادياً ومعنوياً. (٢) من منظور الأسرة الصالحة، فإن الجوانب الخمسة لصمود الأسرة لدى الأزواج الذين يعيشون في منزل واحد مع الوالدين في قرية جاتيموليو، منطقة كاومان، مقاطعة تولونج أغونج تتوافق أو تتناسب مع ركائز وأسس الأسرة الصالحة. تشمل ركائز الأسرة الصالحة: ميثاق غليظ، الزواج، الرضا المتبادل، المعاشرة بالمعروف، والشورى. أما أسس الأسرة الصالحة فهي تشمل: حفظ الدين، حفظ النفس، حفظ النسل، حفظ العقل، وحفظ المال.